

18 de Junio

La Voz de Guipúzcoa

pagina 7

Noticias políticas de la mañana

En Carabanchel se inaugura, con gran brillantez, el Instituto de Reeducación de Mutilados

El Presidente trabaja sin descanso. - Primo de Rivera revistará en Sevilla el Somatén y recibirá a los representantes de la Unión Patriótica

Madrid, 18.

LOS HABERES DE LOS CONSEJEROS DE ESTADO

La «Gaceta», en su número de ayer, publicó un decreto disponiendo que los miembros permanentes del Consejo de Estado cobren como retribución las diez mil pesetas anuales que percibían en concepto de gratificación, sin que puedan cobrar ninguna otra cantidad por su asistencia á las sesiones.

Los miembros no permanentes cobrarán 4.000 Ptas. anuales, cualquiera que sea el número de sesiones á que asistan.

EL CONVENIO CON LA TRASATLÁNTICA

Ayer publicó la «Gaceta» una R. O. nombrando vocales con voz y voto de la Comisión revisora del contrato del Estado con la Compañía Transatlántica, al jefe de la Sección de Navegación y al del Registro y Contabilidad de la Dirección general de Navegación.

LA MAÑANA DEL PRESIDENTE

A la hora de costumbre, el marqués de Estella acudió al Ministerio de la Guerra donde despachó con los subsecretarios de Instrucción Pública, Trabajo, Gracia y Justicia y Gobernación, recibiendo luego al encargado de Negocios de Servia; á una comisión del Ayuntamiento de Valencia; á otra comisión de las Cámaras Oficiales Mercantiles de España y al obispo de Jaca.

Después, el general Primo de Rivera fué á Palacio para despedir con el rey. Desde Palacio volvió al ministerio de la Guerra, y desde aquí se trasladó á Carabanchel para asistir á la inauguración de la Escuela de reeducación de mutilados.

LOS PROCESOS DE PABLO IGLESIAS

Ayer por la mañana, el secretario del Juzgado del distrito del Centro, estuvo en el domicilio de Pablo Iglesias para notificarle que se halla sometido á 17 procesos que se siguen por otros tantos delitos de imprensa, que estaban en el Supremo pendientes de suplicatorio.

Pablo Iglesias firmó la notificación de los 17 procesos.

VISITA DE CUMPLIMENTO

El capitán general de Cataluña estuvo ayer por la mañana en la Presidencia, donde visitó al general Nouvillas.

INAUGURACIÓN DE LA ESCUELA DE REEDUCACIÓN

Poco después de las once y media tuvo lugar en Carabanchel la inauguración de la nueva Escuela de reeducación de mutilados.

Al acto, que resultó muy brillante, concurrieron don Alfonso, doña Victoria y el marqués de Estella, así como muchas personalidades militares y civiles.

Después de la ceremonia inaugural, los reyes recorrieron todas las dependencias y presenciaron algunos trabajos realizados por los inválidos, así como varios ejercicios físicos de los mismos.

Don Alfonso elogió calorosamente los adelantos que se observan en los acogidos á tan humanitaria institución.

A ARGAMASILLA DE ALBA

En breve, el ex presidente del Supremo de Guerra y Marina, general Aguilera, marchará á Argamasilla de Alba, para pasar allí una corta temporada.

LO QUE HARA EN SEVILLA EL PRESIDENTE

La visita que dentro de unos días hará á Sevilla el presidente del Directorio, se desarrollará con sujeción al siguiente programa:

- 1.º Bendición y entrega de la bandera al Somatén.
- 2.º Revista del Somatén.
- 3.º Inauguración del nuevo edificio de la Audiencia territorial.
- 4.º Visita al Aeródromo de Tablada.
- 5.º Idem á la Exposición Ibero-Americanica.
- 6.º Almuerzo de autoridades.
- 7.º Visita al Casino Militar.
- 8.º Recepción de los representantes de la Unión Patriótica.
- 9.º Recepción de alcaldes.
- 10.º Mitín agrario.
- 11.º Banquete popular.

Una enérgica campaña gubernativa contra los comerciantes que cometan fraudes en el peso

La colonia vasco-navarra agasaja al Orfeón pamplonés. - Vuelca un autobús y resultan varios heridos

(POR TELÉFONO)

Zaragoza 17, 11 n.

LOS CONCIERTOS DEL PRINCIPAL

Esta tarde se celebró en el Teatro Principal el segundo de los conciertos organizados por la Filarmónica de Zaragoza.

Tanto el Orfeón Pamplonés, como la Sinfónica de Madrid, ejecutaron con asombrosa maestría y depuradísimo gusto artístico, los difíciles números de que se compone el programa, siendo ovacionados por el público que llenaba el teatro.

La colonia vasco-navarra obsequia esta noche al Orfeón con una fiesta en el Saturno Parque.

La entidad coral navarra regresará mañana á Pamplona, pues no toma parte en el tercero y último de los conciertos que se celebrarán por la tarde.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

El autobús que realiza el servicio público entre Zaragoza y Léccera volcó hoy, por haberse estallado uno de los neumáticos de las ruedas delanteras, en el kilómetro 10 de la carretera del Bajo Aragón, á poca distancia de Zaragoza.

Resultaron heridos de alguna consideración dos de los viajeros y otros sufrieron erosiones ó contusiones sin importancia.

Como sucede en casos análogos, las primeras noticias que del accidente llegaron á Zaragoza daban á éste las proporciones de una verdadera catástrofe automovilista, motivando esto la natural ansiedad y alarma en los primeros momentos.

En el lugar del suceso se personaron el Juzgado del distrito de San Pablo, el alcalde de Zaragoza y otras autoridades.

LA ACTUACION DEL GOBERNADOR

El señor Semprún, que desde que se poseyeron del gobierno civil de la provincia ha dado pruebas indudables de que se preocupa del interés público, ha emprendido ahora una enérgica campaña contra los comerciantes que estafan al público por medio de balanzas descompuestas ó pesas falsas.

Hoy se giró por el ingeniero encargado

del servicio de Pesas y Medidas, una visita de inspección á muchas tiendas, encontrándose en muchas de ellas balanzas preparadas para robar hasta 380 gramos en cada kilogramo, otras en que «la caída» era menor, y gran número de juegos dobles de pesos, en los que como era de esperar no tenían éstas el peso legal.

El gobernador ha impuesto buena cantidad de multas, algunas de 1.000 pesetas, y ha ordenado el cierre de algunos establecimientos en los que se defraudaba al público en el peso, y la colocación en la puerta de los mismos de un cartel explicando el por qué de la medida gubernativa.

La opinión aplaude y alienta esta actuación del señor Semprún.

La aproximación franco-hispana**Una visita de interés**

Ayer por la mañana llegó a San Sebastián una numerosa comisión de representantes de sindicatos de turismo y de sociedades de recreo francesas, presidida por el ex señor Mr. Dardeson.

Los comisionados visitaron al gobernador civil, señor Arzadun, en primer lugar para darle cuenta de su principal encargo, pues querían que se establezca en España un régimen de pasaportes análogo al que se ha iniciado en Francia.

Estos pasaportes son valederos nada más que para 24 horas y se facilitan en el acto, con sólo acreditar la personalidad.

La medida tiende a favorecer el intercambio del turismo, pues en cuanto en España se adopte una medida análoga, no cabe duda que se allanarán muchas dificultades que hay actualmente para ir a pasar unas horas a Biarritz.

El gobernador prometió ayudar a los comisionados y facilitar su misión en cuanto dependiera de su autoridad, sin perjuicio, claro está, de que subsistan los actuales pasaportes valederos por un año y sin que aquella facilidad de tránsito perjudique las medidas fiscales que se adoptan en la frontera, las que se restringirán al límite, para evitar todo trastorno a estos turistas.

Estos comisionados visitaron también al alcalde y al presidente de la Diputación, pero en estas visitas trataron además de otros asuntos que ponen a contribución el deseo manifiesto de hacer una verdadera labor de aunamiento de la costa vasco-francesa.

Con el alcalde trataron de llevar a cabo una tirada internacional vasco-francesa, para lo cual todos los años se estaurarán variados premios de importancia. Patrocina la idea el ex alcalde don Carlos de Uhagón.

Por último, los comisionados abordaron otro tema muy interesante: el de la construcción de una escuela española en Bayona, lo mismo que existen las escuelas francesas en San Sebastián.

Para llevar a cabo la idea hace falta lo primordial: el dinero. Pero se acaricia la idea con tanto entusiasmo, que los primeros interesados son los franceses.

Para arbitrar los primeros recursos, ya se ha pensado en un partido de fútbol entre equipos militares y en partidos de pelota.

Esta es la labor que ayer realizó la Comisión que presidía Mr. Dardeson, que regresaron a Bayona muy satisfechos de las facilidades que les dieron las autoridades españolas.

Unión Artesana**EL TERCER FESTIVAL EXTRAORDINARIO**

El próximo jueves, día del Corpus, se celebrará el tercer baile extraordinario de los anunciantes para ayuda de gastos del embellecimiento de la Sociedad, en cuyo festival se rifará otra hermosa fotografía ampliada y encuadrada de la señorita que tenga la suerte de ser agraciada en el sorteo, como lo fué una encantadora joven, cuya fotografía estuvo expuesta en el festival celebrado el pasado domingo.

Finalmente, se rifarán otros dos objetos más. Las tarjetas para dicho baile del próximo jueves, las cuales deberán recogerse mediante el pago de una peseta, podrán solicitar los señores socios desde mañana viernes.

En la Academia Municipal de Música

Alumnos de ambos sexos que acabaron de terminar la carrera de piano, después de ocho años de estudios, con el mismo profesor.

(Foto Gueréquiz).